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Chers amis du Collège épiscopal de Zillisheim,

Dans des précédents numéros du Pont, j’avais évoqué des travaux de grande 
ampleur avec 2 objectifs principaux : la réalisation de 2 CDI (l’un pour le collège, 
l’autre pour le lycée) et la création de 24 salles dédiées aux classes du collège. 
La première phase est quasiment achevée. Je peux donc vous annoncer que les 
collégiens pourront intégrer leur nouveau CDI à partir du mois de mars 2025 et 
au plus tard à la rentrée de septembre 2025 pour les lycéens. Ces espaces ont 
été pensés autour de plusieurs besoins : travail scolaire seul ou en groupe, lire, 
exposer des œuvres, enseigner et se ressourcer. Ces CDI constitueront donc 
un formidable outil pédagogique pour les enseignants et également pour les 
élèves. Nous avons tenu, avec les équipes éducatives, à créer également un 
espace de ressourcement au sein de ces CDI. Nos élèves beaucoup sollicités 
et investis, doivent pouvoir trouver un lieu à l’écart du « tumulte » pour faire 
une pause et se poser. Ces nouveaux lieux, ces travaux de restructuration, 
permettront au Collège épiscopal de Zillisheim, de répondre à de nouveaux 
besoins pédagogiques et de donner de meilleures conditions de vie aux équipes 
et aux élèves. Le Collège, héritier d’une longue histoire, riche de tous ceux qui y 
ont œuvré et y œuvrent encore se transforme : il doit poursuivre son évolution, 
puiser dans son histoire et écrire de nouvelles pages de son histoire.

Bonne lecture à tous.

Vincent CHEVALIER
Chef d’établissement
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Cette année scolaire 2024-2025 est placée sous le signe de l’Espérance. En effet, une année jubilaire 
débutera pour l’Eglise à Noël avec l’ouverture de la porte sainte en la basilique saint Pierre de Rome 
par le pape François. Cette porte symbolise et appelle chaque croyant à ouvrir son coeur pour laisser 
le Christ y entrer et y établir sa demeure.

Un jubilé est une année de joie où les chrétiens sont appelés à vivre un renouvellement de leur foi 
en se laissant porter par le message de l’évangile, la bonne nouvelle que Jésus est venu apporter au 
monde. Cet évènement est assez exceptionnel car il est adressé à l’Eglise universelle et qu’il a lieu 
tous les 25 ans seulement.

Le Saint Père a voulu mettre l’accent sur la dimension de l’Espérance qui est l’une des trois vertus théologales (avec la Foi et la Charité). 
Pour cela, il a adressé une lettre appelée bulle d’indiction à l’ensemble des croyants et qui a pour titre : « Spes non confundit », « 
l’espérance ne déçoit pas » (Rm 5, 5). Cette parole de l’apôtre saint Paul rejoint particulièrement les croyants mais pas seulement. 
Chaque personne, quelle qu’elle soit, désire pouvoir puiser à des sources d’espérances afin d’avancer plus confiante dans un monde 
d’incertitude.

Ainsi, au sein du Collège Episcopal de Zillisheim, j’aimerais que chacun puisse réfléchir et se laisser questionner sur ce qui donne sens 
et qui permet d’être ancré fermement sur des bases solides. La foi peut être l’une de ces balises qui guide et fait avancer. Je pense 
particulièrement aux élèves qui sont sur un chemin de croissance et de maturation. Ils ont soif et désirent être accompagnés, non 
seulement pour se former intellectuellement, mais aussi pour donner sens à leur existence présente et future.

Que cette année scolaire puisse être l’occasion pour tous, élèves et membres de la communauté éducative, de raviver la flamme 
de l’espérance pour avancer avec un coeur léger et confiant. Puissions-nous être également, les uns pour les autres, des témoins 
d’espérance.

Abbé Jérémy Noirtin
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Vie
spirituelle

« Avec l’apôtre saint Paul,
entrons dans l’Espérance »

LE MOT 
DE L’AUMÔNIER >

1. « Spes non confundit », « l’espérance ne déçoit pas » (Rm 5, 5). Sous le signe de l’espérance, l’apôtre Paul 
stimule le courage de la communauté chrétienne de Rome. L’espérance sera également le message central 
du prochain Jubilé que le Pape proclame tous les vingt-cinq ans, selon une ancienne tradition. Je pense à 
tous les pèlerins de l’espérance qui arriveront à Rome pour vivre l’Année Sainte et à ceux qui, ne pouvant se 
rendre dans la ville des apôtres Pierre et Paul, la célébreront dans les Églises particulières. Qu’elle soit pour 
tous un moment de rencontre vivante et personnelle avec le Seigneur Jésus, “porte” du salut (cf. Jn 10, 7.9). Il 
est « notre espérance » (cf. 1 Tm 1, 1), Lui que l’Église a pour mission d’annoncer toujours, partout et à tous.

Tout le monde espère. L’espérance est contenue dans le coeur de chaque personne comme un désir et 
une attente du bien, bien qu’en ne sachant pas de quoi demain sera fait. L’imprévisibilité de l’avenir suscite 

des sentiments parfois contradictoires : de la confiance à la peur, de la sérénité au découragement, de la certitude au doute. Nous 
rencontrons souvent des personnes découragées qui regardent l’avenir avec scepticisme et pessimisme, comme si rien ne pouvait 
leur apporter le bonheur. Puisse le Jubilé être pour chacun l’occasion de ranimer l’espérance. La Parole de Dieu nous aide à en trouver 
les raisons. Laissons-nous guider par ce que l’apôtre Paul écrivait aux chrétiens de Rome.

12. Ceux qui, en leurs personnes mêmes, représentent l’espérance ont également besoin de signes d’espérance : les jeunes. 
Malheureusement, ces derniers voient souvent leurs rêves s’effondrer. Nous ne pouvons pas les décevoir : l’avenir se fonde 
sur leur enthousiasme. Il est beau de les voir déborder d’énergie, par exemple lorsqu’ils retroussent leurs manches et s’engagent 
volontairement dans des situations de catastrophes et de malaise social. Mais il est triste de voir des jeunes sans espérance. Lorsque 
l’avenir est incertain et imperméable aux rêves, lorsque les études n’offrent pas de débouchés et que le manque de travail ou d’emploi 
suffisamment stable risque d’annihiler les désirs, il est inévitable que le présent soit vécu dans la mélancolie et l’ennui. L’illusion des 
drogues, le risque de la transgression et la recherche de l’éphémère créent, plus en eux que chez d’autres, des confusions et cachent la 
beauté et le sens de la vie, les faisant glisser dans des abîmes obscurs et les poussent à accomplir des gestes autodestructeurs. C’est 
pourquoi le Jubilé doit être dans l’Église l’occasion d’un élan à leur égard. Avec une passion renouvelée, prenons soin des jeunes, des 
étudiants, des fiancés, des jeunes générations ! Proximité avec les jeunes, joie et espérance de l’Église et du monde !

Voici quelques extraits de la bulle d’indiction du Pape François à l’occasion du Jubilé 2025 sur le thème de l’Espérance.
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RENCONTRES : 

PÈLERINAGE À TAIZÉ
DU 9 AU 12 MAI 2024

>
Pèlerinage à Taizé avec les élèves qui se sont préparés à recevoir le 
sacrement de la Confirmation et d’autres élèves du lycée. Comme 
chaque année, ces 4 jours ont été un franc succès et les jeunes ont 
vécu de beaux moments de rencontre en toute simplicité avec des 
jeunes de différents pays.

A travers la prière, ils ont aussi pu grandir dans la foi et faire 
une véritable rencontre avec le Christ. Ensemble nous avons pu 
partager nos réflexions, nos interrogations, nos peurs, ce qui nous 
tient à coeur, et pouvoir être en vérité. Sur le chemin, nous avons 
pu nous arrêter près de Beaune pour célébrer la fête de l’Ascension

JOURNÉE PATRONALE DES
SECONDES JEUDI 16 MAI 2024
Dans le cadre de leur heure hebdomadaire d’enseignement 
religieux, les élèves de seconde ont à leur programme la découverte 
des trois religions monothéistes. Pour concrétiser et approfondir 
leurs nouvelles connaissances, les jeunes sont partis une journée 
sur le terrain strasbourgeois. Le matin chaque classe a visité un 
lieu de culte différent parmi lesquels l’église orthodoxe roumaine, 
l’église protestante luthérienne saint Thomas, la Grande synagogue, 
la grande mosquée, la fraternité monastique de Jérusalem et une 
classe a rencontré le représentant permanent du Saint-Siège auprès 
du Conseil de l’Europe. L’après-midi, après un temps de pause, les 
élèves ont eu droit à une visite guidée de la cathédrale avant de se 
rendre au grand séminaire pour rencontrer des séminaristes.

SOUS LE REGARD DU CHRIST, 
CE QUI SE VIT À ZILLISHEIM
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Rencontre d’une classe avec un moine, le frère Joseph

Rencontre deux séminaristes dans la salle de conférence
du Grand Séminaire

Visite de la cathédrale avec le Père Adrian



SACREMENT DE LA CONFIRMATION

CHEMINER
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Le samedi 15 juin dernier fut un grand jour pour notre Collège Episcopal car notre archevêque, Mgr Pascal Delannoy y fit sa toute 
première visite depuis son arrivée dans le diocèse de Strasbourg. Il fut très heureux de découvrir son Collège que l’un de ses 
prédécesseurs, Mgr Raess, avait fait construire en voulant qu’il soit le plus beau palais épiscopal de toute l’Alsace. Ainsi cette venue 
fut l’occasion de célébrer le sacrement de la Confirmation de 32 élèves dans une chapelle comble et priante.
Quelques jours auparavant, les confirmands s’étaient rendu à Strasbourg pour vivre une journée fraternelle et pour rencontrer Mgr 
Delannoy chez lui, à l’archevêché. Nous étions le premier groupe de jeunes confirmands à y avoir été accueilli.

Journée fraternelle avant le baptême et la première 
communion
au pèlerinage Notre-Dame des Trois-Epis (près de 
Colmar). En ce samedi 21 septembre, les enfants ont 
pu découvrir ce haut lieu spirituel, le seul en Alsace 
où la Vierge Marie fit une apparition. Nous avons été 
accueilli par les frères rédemptoristes. La journée fût 
également l’occasion de pouvoir recevoir le sacrement 
du pardon.

>

MESSE DE RENTRÉE>
La messe de rentrée avec la bénédiction des cartables a été 
célébrée le dimanche 22 septembre dernier. Ce fût un beau 
moment de prière et de communion pour démarrer une nouvelle 
année scolaire. A la sortie de la messe, un temps convivial a 
permis à tous de prendre un moment d’échange et de partage.

>

Décembre 2024
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BAPTÊMES ET PREMIÈRES COMMUNIONS>
Après une année scolaire 
de préparation, 22 élèves 
de notre Collège ont 
célébré leur première 
communion. Parmi eux, 
3 ont également été 
baptisés au cours de la 
messe du dimanche 29 
septembre.

JOIE>
Journée d’intégration 
des élèves de 6ème au 
Mont Sainte Odile  - 
Mardi 17 septembre 
2024
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Ça bouge
au collège et au Lycée

LES JO DE LA LECTURE>
Le CDI et les documentalistes se sont associés à la 
« Semaine olympique » du collège en organisant, 
avec l’appui des éditions « L’école des Loisirs » des 
Olympiades de lecture.
Parce que la lecture, c’est du sport ! Si vous en 
doutiez, lisez ce qui suit.
Dans le cadre d’une matinée banalisée, les élèves 
de la classe de Mme De Vos ont constitué des 
équipes de 6 athlètes, puis ont réfléchi à un nom et 
un slogan pour leur « team » et se sont affrontés 
dans la joie et la bonne humeur
4 épreuves littéraires et sportives étaient au 
programme : 
• Sprint de lecture : le 100 mots
• Lecture relais : le 4 x 100 mots
• Lecture d’obstacles 
• Handi-dessin – les 50 mots : C’est une épreuve de sprint. Comme pour le 100 mètres aux 

J.O., il faut aller vite ! Le but est de lire à voix haute un extrait de 100 mots 
du livre imposé le plus vite possible. Cette épreuve est chronométrée. 

– la lecture relais : le 4 x 100 mots : 4 athlètes pour chaque équipe se 
transmettent un livre, le témoin. Le premier s’élance et doit lire les 100 
premiers mots de l’extrait choisi. Les suivants prennent le relais et lisent 
les 100 mots suivants, et ainsi de suite, jusqu’au dernier relayeur. L’épreuve 
est chronométrée et les arbitres distribuent des secondes de pénalité si 
le lecteur bute sur les mots ou bafouille, ou au contraire, si le lecteur a mis 
le ton, des bonus.

– Le Handi-dessin : pour faire honneur aux jeux paralympiques, cette 
épreuve consiste à attribuer un « handicap » aux petits athlètes et leur 
faire dessiner un mot que leur équipe devra deviner. L’athlète pioche un 
mot (objet, animal, etc.) à faire deviner et une contrainte (dessiner les yeux 
bandés, les deux mains dans le dos, avec le pied …). L’équipe gagnante 
est celle qui trouvera le plus de mots… et il fallait parfois beaucoup 
d’imagination pour reconnaitre un objet dans les gribouillis réalisés

- La lecture d’obstacles : inspirée de l’épreuve d’équitation, elle consiste à 
sauter des mots choisis au préalable en respectant le temps imparti. Dans 
l’album « Une histoire à grosse voix », il ne fallait jamais prononcer le mot 
« voix » très souvent présent.

Les objectifs de cette animation étaient variés : 
• Faire de la lecture un sport, un jeu 
• Transmettre (ou découvrir) le plaisir de lire.
• Développer l’esprit d’équipe.
• Défendre les valeurs d’amitié, de respect et d’entraide.

On peut affirmer que tous ces objectifs ont été atteints !

Arthur en plein sprint ! Dessiner avec le pied,
pas simple !

On se prépare pour le défilé dans l’établissement

M. Chevalier remet
les médailles
bien méritées

Les équipes gagnantes et les organisateurs

Des récompenses
pour

les arbitres

Décembre 2024
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En juin, les Jeux Olympiques de Paris ont commencé. Pour faire 
honneur à cet événement, le collège en a aussi organisés. Mes 
camarades de 5ème 2 et moi travaillions à ce moment en cours 
de français sur la mythologie grecque et les transformations 
fantastiques dans les livres. Avec l’aide et les idées de Mme Devos, 
notre professeure de français et M. Vrecsics, notre professeur 
d’arts plastiques, nous avons réalisé des bandes dessinées en 
mélangeant le thème de la mythologie et des JO : une divinité 
grecque voyage dans le temps pour participer aux JO de Paris 2024 
! L’héroïne de ma BD est Déméter, déesse des moissons. En se 
faisant aspirer par un portail, elle est transportée à l’épreuve du 
100 m de course.

Rose Sybille 4ème3

Nos autres classes de 5ème ont également réalisé des planches de 
BD avec pour thématique :« Je suis le héros des Jeux Olympiques ». 
Nous avons le plaisir de vous présenter 3 planches qui ont été 
soigneusement sélectionnées par les professeurs du collège. 
Félicitations à Sybille Rose, Elyne Griessmann-Hemberger et Naim 
Bouafia pour la qualité de leur travail !
Bonne lecture !

M. Vrecsics

ARTS PLASTIQUES ET JO>
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Mardi 28 mai, nous sommes allés, avec Mme De Vos, professeure de français, ainsi que notre professeure d’allemand et professeure 
principale Mme Bodner, à Fribourg-en-Brisgau, en Allemagne.Tout d’abord, nous avions rendez-vous à la gare de Mulhouse pour 
nous rendre en bus jusqu’à Mülheim, puis nous avons pris le train pour aller à Fribourg. Notre destination finale était le quartier 
écologique de la ville, le quartier Vauban. C’est ici que nous attendaient deux guides, pour nous proposer une visite du quartier. 
Ce genre de quartier devrait être présents dans toutes les villes car en plus d’être un très beau quartier, celui-ci permet de lutter 
contre le réchauffement climatique.
Après cette visite guidée, nous eûmes un temps libre pour déjeuner et réaliser un jeu de piste à travers la ville, dans le but de 
mieux la connaître. Après cette balade dans les rues fribourgeoises, Mme Bodner nous a offert une glace, ce qui était vraiment 
très généreux de sa part !
Il était déjà temps pour nous de revenir à la gare de Mulhouse. Nous sommes revenus avec de très bons souvenirs.
Toute la classe de 3e 4 tient à remercier nos deux professeures, de nous avoir encadrés durant cette journée.

Jules FABACHER et Clément MORTZ

Le 12 octobre, la classe d’arts plastiques s’est rendue à 
l’Espace 110 pour participer à une après-midi aussi ludique 
que didactique. Cette sortie a été organisée par le professeur 
responsable de l’option, M. Vrecsics mais également par M. 
Hierholzer, professeur d’histoire-géographie.
Dans un premier temps nous avons eu la chance de visionner 
le film d’animation « Le
Voyage de Chihiro » qui est l’une des réalisations du célèbre 
Hayao Miyazaki.
Hayao Miyazaki est un animateur, réalisateur, écrivain et 
mangaka japonais. Avec Isao Takahata, ils sont les fondateurs 
du Studio Ghibli. Sorti en France le 10 avril 2002, « Le voyage de 
Chihiro » est un film d’animation avec de magnifiques images 
et une bande-son inoubliable. Le film nous transmet un beau 
message qui est de ne jamais oublier qui nous sommes, de 
rester sincères et fidèles à nos valeurs, quelles que soient les 
circonstances.
Après cela, l’exposition « 36 vues du mont Fuji » nous a été 
présentée. Nous avons pu admirer 36 estampes d’Hokusai 
qui représentent le mont Fuji de différents points de vue. 
Katsushika Hokusai est un peintre, graveur et dessinateur 
japonais du 18ème siècle.
C’est lui qui a réalisé, en 1831, l’estampe très connue « La Grande 
Vague de Kanagawa ». Les estampes, (de l’italien « stampa » 
qui signifie presse), sont réalisées à l’aide de matrices que l’on 
grave et qui, par la suite, serviront à réaliser des impressions 
sur un support. Il faut, pour réaliser une estampe, autant de 
matrices que de couleurs.

Après cette superbe exposition, nous avons participé à un 
atelier de dessin animé par M.
Vrecsics et M. Hierholzer, sur les raccourcis et le style manga.
Pour bien terminer cet après-midi, nous avons fini par le 
spectacle « Un jour, j’irai à Tokyo avec toi ! ». Ce spectacle mis 
en scène par Natacha Steck, est un manga théâtral qui raconte 
l’histoire du manga en France, de son arrivée dans les années 
1970 jusqu’à son essor en tant qu’art populaire majeur. Rempli 
de références à des mangas comme Goldorak, Dragon Ball ou 
encore One Piece, le spectacle nous a énormément instruit 
sur de nombreux points notamment sur la manière dont les 
mangas étaient arrivés en France et pour quelles raisons ils 
étaient mal vus au départ.
Cette sortie a vraiment été très agréable et instructive, c’était 
une super expérience mêlant plaisir et apprentissage.

Franco Louana

SORTIE À FRIBOURG>

«Nos Odyssées partagées»

SORTIE DE L’OPTION ARTS PLASTIQUES À L’ESPACE 110>

Décembre 2024
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C’est une nouvelle fois en compagnie des choristes du collège de Masevaux que la chorale et les lycéens de l’option musique 
ont interprété « Les cœurs battants », une création musicale composée spécialement pour notre formation par Axel Nouveau 
pour la musique, Sarah.M pour le texte et Coline Neff pour les chorégraphies.

Ce projet ambitieux et engagé humainement s’est construit tout au long de l’année pendant laquelle les élèves ont échangé 
et travaillé avec tous ces professionnels.

Les lycéens ont participé à l’élaboration d’une chanson du spectacle (musique et texte) dans le cadre d’un projet de classe.
Choriste, instrumentiste, soliste, acteur… chacun a trouvé sa place et a pu vivre une expérience très enrichissante. C’est 

devant un public de près de 800 spectateurs que la comédie musicale a été interprétée les 18 et 19 juin derniers.   
              
  Marie-Line Sauvageot

OPTION MUSIQUE : SPECTACLE « LES CŒURS BATTANTS»>>

NEWS

La chorale interprétera un nouveau spectacle intitulé « Coquillages et 
Crustacés » sur la scène du Festival des Arts à l’école pour lequel elle a été 
sélectionnée. Ce festival qui met en avant la culture se déroulera du 2 au 4 
avril 2025 sur le site du Futuroscope à Poitiers. 

La chorale et les élèves de l’option musique de retour sur la scène de l’espace Grün
pour une création musicale « Les cœurs battants »
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L’année 2024 a été des plus enrichissantes pour nos élèves 
de l’option Arts plastiques. En effet, nous avons eu la chance 
de pouvoir travailler avec une étoile montante de la chanson 
française: Célestin !
Lors de cette fructueuse collaboration, nous avons réalisé un 
clip vidéo pour la chanson « L’œuf au plat ». C’est en utilisant 
des techniques d’animation telles que la stop-motion ou 
le dessin « image par image » que nous avons pu illustrer 
les paroles émouvantes de cette chanson qui évoque avec 
tendresse la fin de vie des personnes âgées. Pour remercier nos 
élèves de leur investissement et aussi de leur talent, Célestin 
nous a fait l’honneur d’un concert privé lors d’une aprés-midi 
que nous ne sommes pas prêts d’oublier.

Un grand merci à Lionel Eich, Joël Granklaten et Patrick Keller 
pour leur précieuse aide dans l’organisation de cet événement !
Le clip est visible sur la page youtube « zillisart » le compte 
instagram @zillisart et bien évidement sur la page youtube de 
Célestin.

M. Vrecsics

«CÉLESTIN NOUS OFFRE UN CONCERT PRIVÉ !»>

Exercice de français :

Voici des expressions qui illustrent la situation telles que :

« Faire du neuf avec du vieux. » « La mode passe, le style reste. » « Elle 
a pris des couleurs. » « Il n’y a plus d’époque, ma bonne dame ! »

A vous d’en trouver dix autres.

Annick Bailly m’a envoyé cette photo au milieu d’autres représentant 
les voiturettes aujourd’hui très présentes sur le parking du Collège. La 
comparaison est amusante, en effet ! Mais ce qu’Annick ne savait pas, 
c’est que la 4L noire au milieu de cette photo n’était autre que ma chère 
petite voiture. Elle avait un âge vénérable…. La photo date donc de mon 
arrivée au Collège, l’année scolaire 1983 / 1984 ! Cette année - là, j’ai 
appris à appliquer le précepte : « Qui veut aller loin ménage sa monture 
», un apprentissage que je dois certes à ma voiture, mais aussi à mes 
élèves…et que je peux cultiver aujourd’hui tout à loisir.

Isabelle Godin

LA MINUTE VINTAGE...OU PAS.
(1984/2024)>
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A l’aube naissante à pas tout menus,

Bien avant l’arrivée du Grand Raffut,

Il apparut par la cour du Lycée.

Mais par le grand réfectoire attiré,

Il refusa de céder à l’odeur.

Funambule dans la cour intérieure,

Il se balança sur la balustrade,

Continua curieux sa promenade.

De loin il observa l’ancien moulin,

De près il contempla les vitraux saints.

Dans la Grande Chapelle il pénétra,

Une douce lumière l’inonda.

Repu il quêta d’autres atmosphères :

Un ambon, une chaise solitaires.

Un bruit le tira de sa songerie,

L’école buissonnière était finie.

Il disparut discret sans faire un signe

Dans le canal en plein milieu des cygnes.

Annick Bailly

ITINÉRAIRE D’UN ORNITHORYNQUE ÉGARÉ>
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Résultats
aux examens

BREVET 2024
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ABDELLAOUI ALIA LARA-MÉRIEM   Bien
ADAM CAMILLE MICHÈLE ELISABETH  Très bien
ALLEMANN MATTÉO GABRIEL   Très bien
AMANN-GOELLER CARMÉLINE PAQUITA DOMINIQUE  Bien
ANDRE TIMOTHY MATHIEU GILBERT MAURICE Bien
ANSEL MARGAUX ELISE   Assez bien
ARSLAN AYLIN ELIF   Très bien
ASSIRELLI HUGO HY-VAN   Très bien
AYECHE LOUISA MARYAM   Très bien
BAKAJ ALEXANE AUDE   Bien
BARBERGER LOUISE ELIANE BETTY   Très bien
BAROUKH KHADIJA   Très bien
BARRE LOLA    Bien
BECKER PAUL LOUIS   Très bien
BEHRA PACO PAUL   Très bien
BEN HAFSIA ILYANA  Très bien
BENABID ISHAK MOHAMED     
BERDONNIER BENJAMIN ALBAN   Très bien
BILGER--BOYER CAMILLE CLARISSE MARLYSE  Très bien
BITSCHENE ZÉLIE MARIE   Bien
BOEGLIN EMMA CLAIRE   Bien
BRENGARD GEORGES HECTOR  Très bien
BREVILLIERS--COUDON QUITTERIE MARIE JOSÉPHINE Très bien
BREYSSE CORENTIN ALBAN MÉROVÉE  Très bien
BRUN CAMILLE    Très bien
BURKARD LIHN    Très bien
BURRY WILLIAM MELVIN   Assez bien
BUTTNER MATTÉO CHARLES ANDRÉ   Bien
CANONICO NOÉMIE   Très bien
CECCARELLI LORENZO   Très bien
CHASSARD-MATHIEU RAPHAËL JACQUES FERNAND  Bien
CHEVALIER BLANDINE NICOLE MARCELLE  Très bien
CHIET SIRINE    Très bien
CHOUFA ANAS   Bien
CLODI LUCAS THOMAS   Très bien
CLOUET-PURASSANTA EMMA   Assez bien
COLABELLA MAËL CLÉMENT DOMENICO  Très bien
COMOLI--MAURIOL AARON   Assez bien
CRISTINO RUBEN    Bien
CUCHEROUSSET CLARA IRIS MARYLINE  Très bien
DA COSTA HUGO LUIS   Assez bien
DA COSTA LÉANA    Très bien
DADDI MOUSSA RÉDA   Assez bien
DE WITTE ELIAS    Bien
DEBIANE NAÏS MOHAND PIERRE   Très bien
DELBAERE ELÉONORE JULIETTE VALENTINE  Très bien
DENIS FAUSTINE CHRISTIANE MARIE  Bien
DUPUY LOU-ANN MARYSE   Très bien
EDELINE CAMILLE AMÉLIE   Très bien
EGUEMANN DAPHNÉ KIRSTEN ESTÉE  Très bien
EHRET NATHAN JULIAN   Assez bien
EL BAZ SONIA ALPHONSINE   Bien
ELBEL--MENGIS BAPTISTE ANDRÉ ARTHUR  Très bien
ENGINGER NOLA    Très bien
ENON-BELFIO MATHILDE MARIE MARGOT  Très bien
ERHART MANON ROSE MADELEINE   Très bien
ERISMANN LUCIE MONIQUE NICOLE  Très bien
ESCHEN ALESSIA LUIGIA CARMELA   Bien
FABACHER JULES FERNAND JEAN-PIERRE  Très bien
FEREC NOLWENN ADELAÏDE CHARLOTTE  Bien

FINIELZ LÉOPOLD    Très bien
FLUHR LUCIEN AREZKI GILBERT  Bien
FLURY MARGOT    Très bien
FORTE LÉNA    Assez bien
FRITSCH GASPARD PIERRE FRÉDÉRIC  Très bien
GADZHIEV NARIMAN   Bien
GALTIERI-CATALDI FRANCESCA   Bien
GARIN--COUPILLAUD ANTHONY ETHAN NATHANAËL  Très bien
GARREAU SOLÈNE   Très bien
GASSER LOLA    Assez bien
GREDER LILY-ROSE   Très bien
GROSHENY EMY MARIE   Bien
GUIDEMANN DARIO  Bien
HARTMANN LOUIS   Bien
HARTMANN MATHILDE JOANA   Très bien
HARTMANN PAULINE MARIE   Très bien
HEITZLER JADE    Assez bien
HERNANDEZ-SILLY BASILE JEAN SERGE  Assez bien
HIRTZLIN LILA    Bien
HUBER CHARLOTTE   Bien
JORDAN TARA JESSICA   Très bien
JULLY ALINE ANTOINETTE   Très bien
KARAKUS RUMEYSA   Assez bien
KATBEH ELLA SAMER   Très bien
KEMPE JULIE GAËLLE   Très bien
KLINGER PAUL JEAN VICTOR   Très bien
KOHLER KOHLER-BOESPFLUG LAURA ANNE ISIS  Bien
KRAFFT--BRECH ORIANE MARIE EMMA  Très bien
KRUCKER CHARLÈNE   Bien
LANG HECTOR BALTHAZAR SERGE   Assez bien
LAVABRE GASPARD MARIE PHILIPPE  Très bien
LAVABRE LOUISE MARIE ANNE   Très bien
LECLERC LOUIS    Très bien
LECLERCQ GATIEN DENIS FABIEN   
LEHMANN RACHEL   Bien
LEHR SOREN KARL JONAS  
LI GUILLAUME    Très bien
LOOS CHLOÉ STÉPHANIE   Bien
LUU EVAN NHUAN-PHAT   Très bien
MARCHAL EMMA HÉLÈNE  Très bien
MARGATHE NOÉLIE   Très bien
MARGRAFF MELVIN   Très bien
MARTEL DIANE JULIE CAMILLE   Très bien
MAT CASSIOPÉ    Très bien
MAURICE LÉONIE PAULINE   Bien
MELONI LENA LAURA   Bien
MEMHELD HUGO PHILIPPE ANDRÉ   Assez bien
MESSER--PIN CONSTANCE SARAH   Très bien
MEYER TAÏHINA PASCALE COLETTE   Bien
MIEHE JOANNA    Très bien
MILLIET SUZANNE   Très bien
MIQUEL ZACHARY FRANÇOIS   Très bien
MONA--MUNCK PIERRE CHARLES ANTOINE Très bien
MORTZ CLÉMENT    Très bien
MOUGENOT GABIN   Très bien
MOURARET YVAN CHRISTIAN AUGUSTE Bien
MUHANNA ARAM   Très bien
MULLER EDGAR NOËL FERNAND   Bien
NAJJARINE SARAH MARWA   Très bien
NASS CAPUCINE BERTHE  Très bien

OLLIVIER SIMON MICHEL   Très bien
PAPIRER NOÉ    Assez bien
PAULY ALEXANDRE BERNARD VLADIMIR Très bien
PEREZ HUGO    Bien
PETITDEMANGE SAMUEL RENÉ   Très bien
PFIFFELMANN JULES NAM   Très bien
PFLEGER LAURIANE SONIA MARGAUX  Bien
PHAM JIN DUC    Très bien
PHAN JOLAN DINH-THIEN   Très bien
PILARZ TIMÉO    Très bien
POUMAILLOUX EMMANUEL JOSEPH MARIE Très bien
PREVOT LILOU CHANTAL MARYSE   Assez bien
PROBST MATHILDE   Très bien
RABEI MAISSA    Très bien
RAJAONARIVELO FANIRY   Assez bien
RECK MAXIME    Très bien
RENAUD JUSTINE MYLÈNE FLORA LILI Très bien
RETTER MATHIS    Bien
ROHMER ALYAH    Très bien
ROLAND INÈS    Très bien
ROMDHANI INÈS MINA   Bien
ROSAMOND AXEL ERIC     
ROSENBLATT-GRIESINGER SACHA LOU MÉLIA  Très bien
ROTHENFLUG LUCIE FRANÇOISE MICHÈLE
RUBINO ARTHUR    Bien
SAHRAOUI NASMA   Bien
SCHMITT EUGÉNIE LOUISE APOLLINE Très bien
SCHMITT NAHÉ    Bien
SCHRAPP NOÉMY CLAUDINE MARTINE Très bien
SCHRUOFFENEGER DIANE   Bien
SCHULLER LEOPOLD DIOGÈNE LOUIS Très bien
SCHWEIGER--SITTER MANON   Très bien
SIMONNARD PAUL ERIC MICHEL   Très bien
STAEDELIN ZOÉ EMILIE   Très bien
STIMPFLING VALENTINE   Très bien
STOTZ LÉON    Très bien
STRICH THOMAS ANDRÉ XAVIER   Bien
SZCZYGLOWSKI LANA FRANCINE   Très bien
SZYMKOWIAK MATHIEU   Bien
THOMAS MIA ERNESTINE ROMANE   Très bien
TONELLO ENZO    Très bien
TRAUNECKER MÉLIA   Très bien
UMBRECHT CÉLESTE   Bien
VIEIRA GUILLAUME   Bien
VISSIERES YASMINE   Très bien
VUILLERMOZ ALINE ELENA   Assez bien
WACHBAR LILWENN   Bien
WEGERICH THÉO    Très bien
WERNER MAXENCE PAUL JULES   Très bien
WERTH MARTIN PIERRE DENYS   Très bien
WILHELM JULIEN JÉRÉMY THÉO  Bien
WOLF NOMINAÉ EUGÉNIE   Bien
ZAAKOUR LOLA    Assez bien
ZEKKARA ILYAN EMIR   Assez bien
ZEMOURI HANA DJAMILA   Très bien
ZIEGLER EVAN     
ZOBENBIEHLER ETHAN YANG   Très bien
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BACCALAUREAT 2024

AIDAT  RITEDJ      Admis 
ANJARD  CLÉMENT PHILIPPE GÉRARD    Admis 
BELFIO-RUMMELHARDT  MATHYS LOUIS PAUL    Admis 
BEN NATAN  JULIA MAUD     Admis 
CHET  SALWA      Admis 
CHIET  NAWEL      Admis 
ERISMANN  BENJAMIN CLAUDE GILBERT    Admis 
FUSSER--SALCEDO  CAMILLE CAROLINE    Admis 
GUIGON  ROMAIN JEAN GERMAIN     Admis 
GULLY  THOMAS      Admis 
GUVENC  KENAN EFE     Admis 
HAMMER  EMMA MARIE-DANIELLE    Admis 
IZYDORCZYK  ELIOTT     Admis 
KAHRAMAN  CÉLÈNE     Admis 
KARAKUS  YASIN      Admis 
KURSNER  AURORE LUCIE MARLÈNE    Admis 
KURSNER  MAREVA NATACHA CLAIRE YVONNE    Admis 
MORALES-GUZMAN  ANA-LOURDES    Admis 
PASSANT  TIMÉO     Admis 
PHAN  TRISTAN      Admis 
REMY  CORENTIN ERWAN     Admis 
ROSAMOND  ERIKA ANGÉLIQUE LYDIE    Admis 
DOBLER  THÉO VINCENT   Admis  Section européenne
AKKUYU  YUSUF    Admis Mention Assez Bien 
BARRE  TIMEO    Admis Mention Assez Bien 
BENABID  SARA DJEMAA   Admis Mention Assez Bien 
BILLON  JOHANNE LAURA   Admis Mention Assez Bien 
BREITKREUZ  JOËL   Admis Mention Assez Bien 
BUZOLICH  AUGUSTINE ANTONIA AIMÉE  Admis Mention Assez Bien 
CARACCIOLA  ENZO   Admis Mention Assez Bien 
CARTELLI  ALYSSIA ISABELLE   Admis Mention Assez Bien 
COQUERY  TIPHAINE CATHERINE AFFILIEY  Admis Mention Assez Bien 
CUIRANA  MALVINA KIMBERLEY   Admis Mention Assez Bien 
DEBBAH  JULIEN NOA   Admis Mention Assez Bien 
DERHET  THOMAS JULES   Admis Mention Assez Bien 
DIETSCHY  MAXIME FLORENT   Admis Mention Assez Bien 
ENTZ  MAXIME HUBERT GILBERT   Admis Mention Assez Bien 
GELEBART  LÉO    Admis Mention Assez Bien 
HARTMANN  CARLA-MARIE GENEVIÈVE  Admis Mention Assez Bien 
HAUMONTE HAUMONTE-DONA GARCIA ANNA ANTONITA MADELEINE Admis Mention Assez Bien 
HUMBERT  CLÉMENCE ROSE BRIGITTE  Admis Mention Assez Bien 
KELLER  GWENDOLINE LÉNA   Admis Mention Assez Bien 
KITTLER  BÉRÉNICE   Admis Mention Assez Bien 
LADETTO  MATTEO   Admis Mention Assez Bien 
LANDOIS  CAMILLE SUZANNE   Admis Mention Assez Bien 
LANGLOIS  JEFF FÉLIX   Admis Mention Assez Bien 
LATELLA  PARIS    Admis Mention Assez Bien 
LE SEAC’H  MAËLIS GABRIELLE   Admis Mention Assez Bien 
LE VAN CONG  QUENTIN PAUL   Admis Mention Assez Bien 
MORGEN  ETHAN   Admis Mention Assez Bien 
MORTZ  CAMILLE    Admis Mention Assez Bien 
MOSSER  CLARA ISABELLE   Admis Mention Assez Bien 
NEVES  MARIE JULIETTE REINE   Admis Mention Assez Bien 
PERRIN  NOÉ FOUZI   Admis Mention Assez Bien 
PHAM  NICOLAS THANH PHONG   Admis Mention Assez Bien 
RIGAULT  CARLA CLÉMENCE ANNE   Admis Mention Assez Bien 
SAHAKYAN  MELINÉ   Admis Mention Assez Bien 
TAMASLOUKHT  SOFIA NISRINE SAADIA  Admis Mention Assez Bien 
THAI  DORIAN    Admis Mention Assez Bien 
THIEBAUT  MATHILDE   Admis Mention Assez Bien 
THOMA  LÉO    Admis Mention Assez Bien 
TROITINO  QUENTIN RENÉ   Admis Mention Assez Bien 
UHLEN  CLARA    Admis Mention Assez Bien 
WOERNER  NOÉ GATIEN   Admis Mention Assez Bien 
YVARS  CAMILLE    Admis Mention Assez Bien 
BIXEL  AGATHE   Admis Mention Assez Bien  Section européenne
DIRHOLD  ALEXANDRE RENÉ FRANÇOIS Admis Mention Assez Bien  Section européenne
GUIGUE  IFA AOIFE ZOÉ  Admis Mention Assez Bien  Section européenne
HERZOG  AURÈLE KÉVIN  Admis Mention Assez Bien  Section européenne
HIRSCH  PIERRE FERDINAND CRAIG Admis Mention Assez Bien  Section européenne
HURLER  THOMAS JULIEN  Admis Mention Assez Bien  Section européenne
MARX  LOUISA DANIÈLE  Admis Mention Assez Bien  Section européenne
OZDEMIR  IREM   Admis Mention Assez Bien  Section européenne
PFIFFER  ANAÏS VALISOA  Admis Mention Assez Bien  Section européenne
THOMAS  CORENTIN ROLAND RENÉ Admis Mention Assez Bien  Section européenne
WALICKI  ETHAN PIERRE  Admis Mention Assez Bien  Section européenne
ALONSO--ROTH  MAYLIS CLARA    Admis Mention Bien 
BELTRAN  LÉA MORGANE    Admis Mention Bien 
BERNARD  WILLIAM ANTOINE GUY   Admis Mention Bien 
BILGER  FLORIANE    Admis Mention Bien 

BOUCHER  ROMAIN LUDOVIC Admis Mention Bien 
BRIGAND  RAPHAËL CLAUDE ERIC Admis Mention Bien 
DELLARD  SOLÈNE JEANNE Admis Mention Bien 
FRITZ  ELOÏSE JULIETTE Admis Mention Bien 
FUETTERER  JULES HUBERT JOSEPH Admis Mention Bien 
GERBEAUD  ALEXANDRE CHARLES Admis Mention Bien 
GROSHENY  INÈS MARIE Admis Mention Bien 
HANSER  ROMAIN RÉMY Admis Mention Bien 
HEITZ  PAUL-ANTOINE ANDRÉ THÉOBALD Admis Mention Bien 
JOUVESHOMME  MATTHIEU PAUL Admis Mention Bien 
KRAICHI  LUCIE Admis Mention Bien 
KUNADA-DUTTO  NEHA Admis Mention Bien 
LELONG  KOBE Admis Mention Bien 
LY  KRYS VAINESS Admis Mention Bien 
MEGEL  QUENTIN MATTÉO Admis Mention Bien 
MOGNOL  GIULIUS Admis Mention Bien 
MOUTTOU  RICHARD GOVIND Admis Mention Bien 
NEYER  LUCIE MARIE SUZY Admis Mention Bien 
PELLIER  JULIE CHARLOTTE Admis Mention Bien 
PFIFFER  ROBIN NOMENA Admis Mention Bien 
PRETET  MAXENCE Admis Mention Bien 
ROBE  EMMA Admis Mention Bien 
SAMET  LILY Admis Mention Bien 
SERRES  ROMAIN YVES RENÉ Admis Mention Bien 
SIEDLACZEK  JOHANNA Admis Mention Bien 
TEIL  NATHAN MICHEL JEAN-PAUL Admis Mention Bien 
VOGEL  CLÉMENT ALEXANDRE Admis Mention Bien 
BACKOBI  STEPHEN NATHANAEL Admis Mention Bien  Section européenne
BOURILLET  THÉODORE FRANÇOIS MARIE Admis Mention Bien  Section européenne
BREVILLIERS--COUDON  PAUL-HENRI PIERRE ROLAND Admis Mention Bien  Section européenne
BUHLER  MAËL Admis Mention Bien  Section européenne
BUSUIOC  EMMA SOFIA Admis Mention Bien  Section européenne
GILLET  LÉNA FLORA ALEXANDRA Admis Mention Bien  Section européenne
GIRARD  GALIEN Admis Mention Bien  Section européenne
HIRTH  ALEXANDRE Admis Mention Bien  Section européenne
LAVALLEE  VINCENT CHARLES Admis Mention Bien  Section européenne
LOUIS  MAYA ELISE Admis Mention Bien  Section européenne
MATHIS  GUILLAUME KOLJA Admis Mention Bien  Section européenne
MICHEL  JULES JEAN-FRANÇOIS DANIEL Admis Mention Bien  Section européenne
MOUGENOT  COLINE Admis Mention Bien  Section européenne
MUNSCH  MARCEAU MATHIEU Admis Mention Bien  Section européenne
PROULX  JULIANA GERDA Admis Mention Bien  Section européenne
RINGENBACH  CAMILLE EMILIE MARIE Admis Mention Bien  Section européenne
RISSER  KELLY MARIE-CLAIRE Admis Mention Bien  Section européenne
WILLIG  EMMA VIOLETTE Admis Mention Bien  Section européenne
WILLME  EUGÉNIE BAPTISTINE MARGUERITE Admis Mention Bien  Section européenne
BAUDENDISTEL  PAULINE Admis Mention Très Bien 
BRUN  HORTENSE LAETITIA PHILOMÈNE Admis Mention Très Bien 
DESSOMBS-FEDE  DIANA JANINA SUZANNE Admis Mention Très Bien 
FRITSCH  ELÉA MARIE Admis Mention Très Bien 
GALLERNE  AUGUSTIN DANIEL FRANÇOIS Admis Mention Très Bien 
HAMDANI  IMANE AMINA Admis Mention Très Bien 
HARZALLAH  YOSR Admis Mention Très Bien 
KELLER-MURINGER  EMA Admis Mention Très Bien 
MAURER  LISA Admis Mention Très Bien 
REIN  SOLÈNE Admis Mention Très Bien 
RENGER  PHILOMÈNE LOUISE LÉONIE Admis Mention Très Bien 
SANY  RACHEL JEANNE JACQUELINE Admis Mention Très Bien 
VITZTHUM  FLORIAN MAXENCE Admis Mention Très Bien 
BECKER  CLÉMENT ALEXANDRE Admis Mention Très Bien  Section européenne
BORN  LOLA MARIE LOUISE Admis Mention Très Bien  Section européenne
CHAUMONT  ROMAIN Admis Mention Très Bien  Section européenne
GADRET  CHARLOTTE Admis Mention Très Bien  Section européenne
ITHURALDE  FELICIA INGEGERD Admis Mention Très Bien  Section européenne
JACOB  CAMILLE MARIE AURORE Admis Mention Très Bien  Section européenne
MEGHRICHE  MAY Admis Mention Très Bien  Section européenne
MIRANDA  ELÉONORE ANGELICA GABRIELLE Admis Mention Très Bien  Section européenne
OLLIVIER  PIERRE MICHEL Admis Mention Très Bien  Section européenne
REMITA  ANTHONY SELIM JEAN Admis Mention Très Bien  Section européenne
RUCHTE  MILA ONA Admis Mention Très Bien  Section européenne
SARLIN  CORENTIN Admis Mention Très Bien  Section européenne
SCHLICHTER  AUDREY CLAIRE Admis Mention Très Bien  Section européenne
SPECKLIN HEIDET SPECKLIN LALIE Admis Mention Très Bien  Section européenne
VIVIER  ARTHUR Admis Mention Très Bien  Section européenne
MIKUCZANIS  MATHILDE Admis Mention Très Bien avec les félicitations du jury 
RENE  JANIS CHRISTINE Admis Mention Très Bien avec les félicitations du jury 
DRAGO  ZOÉ Admis Mention Très Bien avec les félicitations du jury  Section européenne
HOANG  DANIEL KIÊT Admis Mention Très Bien avec les félicitations du jury  Section européenne
TATULESCU  TUDOR-BOGDAN Admis Mention Très Bien avec les félicitations du jury  Section européenne
VLESIK  JOSHUA ROMAIN PIERRE Admis Mention Très Bien avec les félicitations du jury  Section européenne
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Cross

Comme chaque année, de la 7e à la Terminale, les 1371 élèves ont participé au cross de l’établissement. 

Plusieurs départs de course, aux couleurs des anneaux des Jeux Olympiques, ont ponctué l’après-midi :

- 7e, 6e et 5e filles

- 7e, 6e et 5e garçons

- 4e et 3e filles

- 4e et 3e garçons

- Lycée « course masse »

- Lycée « course élite »

La traditionnelle remise des prix a eu lieu dans la cour du collège dans une ambiance très conviviale!

6.1 / 5.1 / 4.1 / 3.1 / 2.1 / 1.1 / T.1

6.2 / 5.2 / 4.2 / 3.2 / 2.2 / 1.2 / T.2

 6.3 / 5.3 / 4.3 / 3.3 / 2.3 / 1.3 / T.3

6.4 / 5.4 / 4.4 / 3.4 / 2.4 / 1.4 / T.4

6.6 / 5.6 / 4.6 / 3.6 / 2.6 / 1.6 / T.6

6.5 / 5.5 / 4.5 / 3.5 / 2.5 / 1.5 / T.5

du vendredi 11 octobre 2024

BLEU

NOIR

ROUGE

JAUNE

BLANC

VERT

Décembre 2024
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1er 2ème 3ème 

Filles Héloïse RUSTAND 
(7è2)

Julianne ROUPLY 
(7è1)

Chloé PETERSCHMIT
(7è1)

Garçons Timéo PAPIRER (7è1) Jawad LAMMOURI 
(7è2)

Eloi HIRTZLIN
(7è1)

1er 2ème 3ème 

Filles Camille GAVA (6è6) Lou DUVAL-WEIGEL 
(6.5)

Emma CHALENDARD (6.2)

Garçons Louca MENTZER 
MUSCOLINO (6è5)

Liam LEKCIR (6.5) Joseph BANEYX (6.1)

1er 2ème 3ème 

Filles Zoé RAIDOT (5.3) Aurelia MEZZELANI 
(5.5)

Emma THAN (5.6)

Garçons Baptiste LAVALLEE 
(5.5)

Diogo GASPAR (5.2) Noa MENTZER (5.6)

1er 2ème 3ème 

Filles Manon HOFFSCHIR-
HUG (4.3)

Julia BAUER (4.2) Mélissa KURKCU (4.4)

Garçons Gabriel NASS (4.2) Charles DE ABREU 
(4.5)

Louca KALBACHER (4.6)

RÉSULTATS DU CROSS DU 11 OCTOBRE 2024

COLLEGE

7ème

6ème

5ème

4ème

Individuel 

Individuel 

Individuel 

Individuel 
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1er 2ème 3ème 

Filles Tifenn KOLB (3.2) Alexane BRODBECK 
(3.4)

Nina LITZLER (3.5)

Garçons Maël FREYBURGER 
(3.2)

Paul TACHET (3.5) Martin HILD (3.4)w

1er 2ème 3ème 

Filles Manon ERHART (2.1) Daphné EGUEMANN 
(2.4)

Ilyana BEN HAFSIA (2.6)

Garçons Benjamin 
BERDONNIER (2.4)

Lucas VIEIRA-
MUNSCHY (2.3)

Yohann BOHL (2.2)

1er 2ème 3ème 

Filles Eline RAIDOT (1.5) Charlotte DREYER 
(1.6)

Eva SZCZYGLOWSKI (1.5)

Garçons Arthur CECCONE (1.4) Seydina-Oumar 
DOUMBIA (1.2)

Quentin BILGER-WALTZER 
(1.4)

1er 2ème 3ème 

Filles Mathilde STEHLI (T.1) Amandine JAUD (T.5) Gwenaëlle BARTH (T.6)

Garçons Antoine TACCHI (T.1) Alexandre HOUETTE 
(T.6)

Quentin HILD (T.1)

LYCEE

3ème

2nde

1ère

Terminale

Individuel 

Individuel 

Individuel 

Individuel 

RÉSULTATS DU CROSS DU 11 OCTOBRE 2024

Décembre 2024



•16

Le Pont N° 49

Le dimanche 20 avril 2024 s’est tenue la traditionnelle journée de 
rencontre de l’Amicale des Anciens de Zillisheim. Une fois de plus, 
l’occasion était belle de réunir jeunes et moins jeunes dans notre 
magnifique établissement. Nous étions près d’une centaine à avoir 
répondu à l’invitation pour faire de cette journée un beau moment de 
fête et de partage. 

La célébration démarrant la journée a pris une dimension émotionnelle 
forte : il y a 70 ans, trois élèves perdirent la vie dans l’accident de la 
carrière de Flaxlanden ; une tragédie qui a profondément marqué les 
esprits des personnes qui ont vécu ce moment. 

La messe fut célébrée par l’abbé Raymond Mengus (frère de Bernard, 
l’une des victimes de l’accident), l’abbé Marie-Laurent Schillinger 
(camarade des victimes et prédicateur), le chanoine Joseph Musser 
(en charge du moment de recueillement devant le monument aux 
morts et la plaque commémorative de l’accident de 1954), ainsi que par 
l’abbé Jérémy Noirtin (aumônier de l’établissement). Elle fut animée 
par l’organiste Jacques Erhard et le maître de chœur Francis Vonarb.

Photos  Baptiste Bezung
et Michel Rust

POUR NE JAMAIS OUBLIER ... >

Amicale
des Anciens

par Lyace Métallaoui

Amicale des Anciens a été renouvelé pour un mandat 
de 5 ans : un nouveau comité directeur a été élu (15 
membres) – rejoint ponctuellement par un comité 
élargi –, un nouveau bureau a été constitué au sein 
du comité directeur, et des responsabilités ont été (re)
définies 
comité directeur élu : 
Anne Anjard, Baptiste Belzung, Henri Beltzung, Marc 
Cescutti, Fabrice Ciarletta, Benoît Ellenbach, Élisabeth 
Fischer, Benoît Kayser, Lyace Metallaoui, Thomas Rein, 
Isabelle Rust, Séverine Schweitzer, Rodolphe Vigneron, 
Laurène Weichert-Lamiré, Henri Wisniewski
comité élargi :     Vincent Chevalier, Marc Glotz, Élisa 
Queruel, Julien Wagner ;
association :  
président : Henri Beltzung, vice-présidente : Isabelle 
Rust
secrétaire : Anne Anjard, vice-secrétaire : Élisabeth 
Fischer
trésorier : Lyace Metallaoui, vice-trésorier : Fabrice 
Ciarletta ;
conseiller spirituel : Rodolphe Vigneron ;
responsable site internet : Marc Cescutti ;
responsables réseaux sociaux : Anne Anjard (LinkedIn 
et Instagram), Lyace Metallaoui (Facebook).

Les témoignages poignants de camarades et membres des familles 
des victimes, orchestrés par Marc Glotz, ont suscité un vif émoi qui 
ne laissa personne indifférent. Les paroles, les écrits des camarades 
disparus resteront gravés dans la mémoire de l’assemblée. 
Ce moment solennel de commémoration fera l’objet d’une publication 
d’un recueil retraçant les circonstances de l’accident et les souvenirs 
des camarades des victimes. Celui-ci sera mis en ligne sur le site de 
l’Amicale en 2025.

Cette journée a également vu, conformément aux statuts de 
l’association, l’élection d’un nouveau comité, avec une volonté réaffirmée 
de donner de la visibilité à l’Amicale au sein de l’établissement et de 
réunir toujours plus d’Anciens – élèves, professeurs, membres de la 
communauté éducative et du personnel.
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des Anciens

Depuis plusieurs années, le désir de rassemblement se traduit par la mise à l’honneur d’une promotion qui revient dans 
l’établissement 10 ans après l’obtention de son baccalauréat et cette année c’est la promo 2014 qui a répondu à l’appel, heureuse 
de se remémorer de bons souvenirs de leur passage au bahut. Elle n’était pas la seule à être honorée : quelques membres de la 
promo 1973-1974 étaient présents et ont souhaité revenir dans l’établissement 50 ans après l’obtention de leur baccalauréat. Ce 
fut une belle occasion de partager certaines anecdotes.

Décembre 2024

Le Prix de l’Amicale s’inscrit également dans cette tradition : 
récompenser un jeune bachelier s’étant distingué par son 
investissement et son engagement dans des projets menés 
durant sa scolarité est un signe de reconnaissance du parcours 
réalisé. 

Ainsi, cette année, c’est Melya Kheffi 
qui a été distinguée pour ses brillants résultats scolaires  mais 
également pour son implication dans la vie de l’établissement. 

Toujours désireuse de marquer son attachement à 
l’établissement et aux actions qui y sont déployées, l’Amicale a 
tenu à apporter son soutien à l’Atelier théâtre en faisant un don 
de 500 € en guise de participation à l’achat de matériel. 
Nous avions également à cœur de soutenir à hauteur de 200 € 
les Simécanos qui, sous la houlette de M. Simonnard, font un 
travail remarquable de préservation du matériel pédagogique 
d’antan.

L’Amicale fait de la conservation du lien entre l’établissement 
et les anciens un fondement majeur de sa mission ; elle aura à 
cœur de poursuivre dans cette voie et de proposer toujours plus 
d’actions et de projets afin de réunir toujours plus de personnes 
attachées au 
Collège épiscopal de Zillisheim.
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M. André Bingert  96 ans   

   

11 décembre 2023

Elève de 1938 à 1940 ancien maire de Guebwiller

    Instituteur puis agent général d’assurances

Témoignage dans le livre du 150° de page 266 à 270

 Le 20 septembre 2019, 81 ans plus tard……..

   Présent et témoignage rencontre annuelle de 2022 (photo avec Marc Glotz)

Groupe 2024  - dans la cour du Lycée (en raison de travaux l’entrée historique bloquée par un échafaudage)

Photo Michel Rust

IN MEMORIAM>

M Gilbert Pimmel  91 ans   

   

Décédé en juillet 2024         

 Professeur de Sciences Naturelles de 1965 à 1992

Témoignage dans le livre du 150° page 254 et 255

Chanoine Charles Diss     83 ans   

   

Décédé le 16 août 2024

Élève de 1956 à 1959

Célébrant de la messe rencontre 2019

Témoignage dans le livre du 150° de page 272
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HOMÉLIE ABBÉ SCHILLINGER>
Chaque année, en ce quatrième dimanche de Pâques, l’Eglise nous fait lire un passage de l’Evangile 
de Saint Jean qui nous parle du Bon Pasteur. C’est d’abord une image que Jésus a voulu se donner 
de lui-même. Délibérément, il s’est nommé « Le Bon Pasteur. ». L’Eglise primitive s’est plu à 
représenter Jésus sous les traits d’un berger portant une brebis sur ses épaules. Je voudrais 
rapidement vous rappeler trois enseignements qui se dégagent de ce passage ;Tout d’abord, Jésus 
se présente.

Avez-vous remarqué qu’à 4 reprises Jésus se présente et répète « Le vrai berger donne sa vie pour 
ses brebis ».

Il donne sa vie, on ne la lui prend pas. Il donne sa vie librement. « Personne n’a pu prendre ma vie, je la donne de moi-même. »

Ce bon pasteur n’est pas un mercenaire. Il ne fait pas de chantage. Il est plein de tendresse, de bonté, d’abandon total. Il est plein 
de grandeur et d’indépendance. Le don n’est possible que dans la liberté de celui qui offre. C’est de cela que témoigne le bon 
pasteur. Ce qui fait dire à Jean dans sa lettre : « Voyez comme il est grand l’amour dont le Père nous comble. »

Puis il parle de l’échange de la connaissance : « Je connais mes brebis et mes brebis me connaissent. »

Dans son épître Jean l’exprime autrement : « Dès maintenant, nous sommes enfants de Dieu. »

Ce qui veut dire que Dieu nous connaît, que dis-je, Dieu nous reconnaît comme ses enfants. Ce n’est pas un titre de noblesse, 
cela fait partie de notre identité, de notre appartenance divine. Oui, Jésus nous connaît au plus intime de nous-mêmes avec nos 
qualités et nos défauts, voire nos péchés. Nous pouvons compter sur sa miséricorde, elle est plus grande que notre cœur.

Mais qu’en est-il de notre connaissance de Jésus ?

Est-il pour nous le Fils de Dieu ?

Reconnaissons-nous en Lui le Messie, l’envoyé de Dieu, le Sauveur du monde ?

Croyons-nous vraiment qu’Il est ressuscité et qu’Il est vivant parmi nous ?

Croyons-nous que nous le rencontrions maintenant dans cette Eucharistie ?

Frères et sœurs, il faut passer de la connaissance à la reconnaissance. Il faut utiliser toutes les ressources de notre volonté, 
de notre intelligence et surtout de notre foi pour reconnaître le Christ dans notre quotidien, dans notre entourage, dans nos 
communautés. Enfin, après avoir évoqué les brebis qui écoutent sa voix – et nous en sommes – Jésus évoque ceux qui ne le 
connaissent pas encore ou qui l’ignorent. C’est un appel à la mission, à l’évangélisation.

C’est un appel à sortir du sérail, C’est un appel à l’ouverture de nos communautés. Ce n’est pas facile, c’est dérangeant. Mais, frères 
et sœurs, refuser ce qui dérange, c’est inévitablement nier l’amour. Jésus est le pasteur universel. Il va chercher au loin ceux qui 
ne sont pas encore dans son enclos pour les ramener au sein de l’unique troupeau. C’est la grande nouveauté : Jésus est attentif 
à chacun : à Nathanaël sous le figuier, à Zachée dans son sycomore, au centurion romain. A tous, il ouvre la voie du salut.

Il nous faut donc comprendre que notre vocation dans l’Eglise est de révéler le Christ et offrir aux brebis dispersées, un espace de 
fraternité pour marcher ensemble vers les pâturages de paix et de respect pour toutes les nations et toutes les cultures.

En cette journée de prière pour les vocations, je vous invite à penser et à prier pour notre nouvel évêque. C’est le pasteur de notre 
diocèse d’Alsace

Que l’Esprit Saint l’aide à être un bon pasteur plein de sollicitude et de bonté

Que l’Esprit Saint lui donne le don d’être un rassembleur de nos communautés dispersées et d’aimer l’Alsace et le peuple alsacien

En cette journée, je veux aussi et surtout faire mémoire de trois de mes camarades Rémy, Bernard et Serge qui sont partis vers 
le Père dans ce terrible accident. C’étaient des camarades d’une grande bonté et plein de générosité.

Deux d’entre eux, Bernard et Rémy avaient à plusieurs reprises émis le vœu de devenir prêtres.

Le jour de sa mort, Rémy Lanz a confié à sa mère : « Maman, c’est quand même un beau jour aujourd’hui, je te dis quelque chose 
que je ne t’ai pas encore dit ; je veux devenir prêtre. »

Bernard, lui aussi parlait de devenir prêtre. Il était intelligent. Il a vécu humblement et humblement il est mort.

Demandons aujourd’hui au Seigneur que, par l’intercession de Bernard, Rémy et Serge, l’Alsace ne manque jamais de prêtres.

Rencontre du 20 avril 2024    Chapelle du collège à Zillisheim
Messe en mémoire des élèves décédés

Homélie prononcée par l’abbé Marie-Laurent Schillinger
Classe de 2 A 1953/54
Camarade des victimes

Décembre 2024
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L’AMICALE SE SOUVIENT ...>

Le chanoine Joseph Musser a rejoint le Collège en 1956, après l’accident et se souvient 
d’un terrain de basket inachevé (celui vers le pont-levis). Pourquoi n’est-il pas terminé 
? Il n’y avait pas de journée souvenir, pas de journée où on faisait mémoire de l’accident.

Personnellement, élève de 1961 à 1969, ayant passé de nombreuses heures sur ce 
terrain de basket (la salle de gymnastique n’était opérationnelle qu’à partir de 1969), je n’ai pas eu connaissance que trois élèves 
avaient perdu la vie en récupérant des matériaux dans une cour de ferme de Flaxlanden…

Certes, en 1981, l’Amicale des anciens élèves, dont certains membres avaient vécu cet accident, avait tenu à honorer le souvenir 
des trois camarades décédés en apposant une plaque commémorative sur le porche droit de la grande chapelle. 

Et dans le livre du 125e anniversaire, Paul Sauner, ancien président de l’Amicale de 1978 à 2010 et élève de 3eB en 1954, apporte 
son témoignage de l’accident, en concluant :

« Puissent les générations futures se souvenir que Bernard, Serge et Rémy ont porté leur part à l’aménagement des admirables 
installations sportives du Collège. »

70 ans après le drame, il paraissait normal, sinon essentiel, au Comité de l’Amicale de se souvenir et de commémorer cet événement 
avec des témoins directs lors de la rencontre annuelle qui s’est tenue le 24 avril 2024.

70 ans après l’accident du jeudi 20 mai 1954
une bande de copains 13 avril 1954 sur le pont-levis 

(Collection de Albert Lorentz)

Photos collection Albert Lorentz
Baptiste Belzung, Henri Beltzung, Michel Rust

Dans la matinée, avant d’entrer dans la chapelle, un moment de recueillement devant le 
monument aux morts et la plaque commémorative de l’accident. Une gerbe est déposée 
par deux camarades au pied de la plaque commémorative. 

La messe concélébrée

par l’abbé Marie-Laurent Schillinger, camarade des victimes, prédicateur,

présidée par Raymond Mengus, frère de l’une des victimes,

le chanoine Joseph Musser,  

l’abbé Jérémy Noirtin, aumônier de l’établissement.

Après le repas et la partie statutaire de la rencontre, l’Amicale est honorée de pouvoir accueillir des témoins directs du drame 
du jeudi 20 mai 1954, et heureuse de leur donner la parole pour leur permettre d’évoquer enfin leur histoire. L’occasion pour 
nous toutes et tous, anciennes et anciens, d’exprimer notre attachement au Collège de Zillisheim, et d’affirmer notre volonté de 
transmission et de mémoire de l’histoire de notre établissement.

Le Pont N° 49
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Les cartes souvenir de Bernard Mengus, Serge Cheveau (avec son poème dédié à sa mère) et Rémy Lantz (avec des paroles choisies 
parmi les dernières). 
L’évocation du poème de Serge et des dernières paroles de Rémy ont interpellé profondément l’auditoire…

Ce poème, Paroles de Rémy composé par Serge le 17 mai, avant-veille de l’accident,  choisies parmi les dernières et destiné à 
sa mère adressées à sa mère, en vue la Fête des Mères (30mai) sont bouleversantes prend une dimension prophétique décédé                                                                                                                                
le jour de la Fête des Mère.

Décembre 2024



Depuis quelque temps, des élèves de seconde et de première se rendent les jeudis 
après-midi (à l’époque jour sans classe) à Flaxlanden sur la propriété de Charles 
Liecht pour creuser à flanc de coteau afin d’y récupérer des pierres, utilisées pour le 
soubassement des deux terrains de basket du Collège.

Jeudi 20 mai 1954, le premier groupe reprend le travail arrêté huit jours plutôt, 
lorsque subitement, vers 15 h 30, la voûte s’écroule et écrase trois élèves. Bernard 
Mengus décède immédiatement. Son compagnon Serge Cheveau, transporté à 
l’hôpital dans un état désespéré, ne survivra que quelques heures. Rémy Lantz a 
une agonie plus longue. Le 30 mai, jour de la Fête des Mères, il succombe à son tour 
à l’hôpital de Mulhouse.

13 avril 1954 sur le site

 (Collection de Albert Lorentz)

Article et photo parus dans les Dernières Nouvelles d’Alsace vendredi 21 mai 1954

Trois jeunes gens sont ensevelis dans une carrière de pierres

L’un est tué sur le coup, l’autre meurt à l’hôpital   

MULHOUSE – Dans une propriété appartenant à M. Charles Liecht à 
Flaxlanden, des élèves du collège de Zillisheim venaient chaque jeudi 
extraire des pierres calcaires. 

Hier, trois jeunes gens, MM. Bernard Mengus, 18 ans, de Bossendorf, 
Rémy Lantz, de Ungersheim, et Serge Cheveau, 17 ans, fils du 
commandant du bureau de recrutement de Mulhouse, étaient occupés 
à ce travail lorsqu’un éboulement se produisait, ensevelissant les trois 
garçons.

M. Liecht donna aussitôt l’alarme. Des habitants de Brunstatt et de 
Flaxlanden, les pompiers de Mulhouse, un groupe du 1er régiment d’artillerie et des C.R.S. entreprirent de dégager les ensevelis. 
Il leur fallut plus d’une heure d’efforts pour y parvenir. Hélas, Bernard Mengus était mort. Les deux autres respiraient encore, 
mais Serge Chevau succomba à son tour peu après son arrivée à l’hôpital de Mulhouse.

de gauche à droite

Abbé Raymond Mengus

Abbé Marie-Laurent Schillinger (2ndeA)

M. Jean-Marie Montavon  (4eA)

M. Gilbert Metzger  (4eB)

M. Albert Lorentz  (1èreA)

Chanoine Joseph Musser (élève de 1956 à 1962) 

M. Antoine Didner (3eA )

  

ont évoqué leurs souvenirs avec beaucoup de courage, quelquefois avec des paroles tremblantes et des yeux embrumés,

mais devant un auditoire profondément ému.

Le Pont N° 49Décembre 2024
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Marc Goltz, conseiller historique de l’Amicale, après avoir situé l’événement dans le 
contexte, interroge les différents participants. 

1954, c’est une autre époque (9 ans après la Seconde Guerre mondiale, c’est la IVe 
République et le président Auriol vient de passer la main au président Coty), et les élèves 
majoritairement internes ont vécu une autre vie. 

L’abbé Marie-Laurent Schillinger a 17 ans et est en 2ndeA avec Serge Cheveau et Rémy 
Lantz. 

Témoin direct, il retrace avec beaucoup d’émotion le déroulé de l’accident.

Le jeudi avait lieu la traditionnelle promenade à Brunstatt, Zillisheim et Hochstatt, si possible en rang par trois, avec surveillant 
à l’arrière ! Je n’aimais pas beaucoup ça. Je préférais donc aller à Flaxlanden extraire des pierres pour le futur terrain de basket. 

Le travail avait commencé durant le Carême chez Charles Liecht, un habitant de Flaxlanden qui voulait agrandir sa cour. […]

Le jour du drame, on était une vingtaine, en l’absence d’adultes, à se partager le boulot. Il y en avait qui creusaient la terre, d’autres 
qui enlevaient les pierres et les déposaient. Moi j’étais dans une équipe d’environ cinq élèves qui les déplaçaient. D’autres les 
chargeaient sur une voiture à plateau fixée à un tracteur.

Soudain, le toit de terre s’est effondré, provoquant un souffle terrible. Certains ont été renversés, d’autres carrément expulsés du 
terrain. Moi, qui me trouvais en bas, j’ai bien senti le souffle d’air. Le camion de Dietschy, un marchand de bière, passait devant la 
carrière lorsque ça s’est produit. Peut-être que les vibrations de la route ont joué un rôle ?

Sous cette masse de terre se trouvaient trois camarades. Serge Cheveau, placé à l’endroit où l’on creusait, était debout contre la 
paroi de pierre. On ne voyait dépasser que ses cheveux et on ne pouvait rien faire pour lui parce que son dos était couvert d’un 
tas de pierres qu’il n’était pas possible de déplacer. Bernard Mengus, qui voulait sans doute se sauver, est tombé sur le dos, et a 
été complétement écrasé par la terre. On n’a retrouvé son corps qu’après notre départ. Rémy Lantz est tombé en avant. Il était 
couché la tête en bas et les pieds en haut. Il n’y avait que l’un de ses souliers qui dépassait.

On avait à vivre l’absence de ces trois copains…

J’ai de la peine à vous raconter comment s’est fait le deuil. Je ne suis pas sûr du tout d’avoir fait le deuil des deux copains qui étaient 
dans ma classe… Ce qui était le plus pénible, c’était d’entrer en classe et de trouver les places vides des deux copains. Pour moi, 
c’était difficile de dire que ces places étaient vides et resteraient vides.

Ces copains, ces camarades, sont morts, sont décédés. Moi je suis devenu prêtre. Je n’avais pas exprimé le désir de devenir prêtre 
en seconde. Mon désir est venu après le bac, je me suis dit : « Pourquoi tu n’essayes pas d’aller au séminaire ? » Mais Rémy Lantz 
et Raymond Mengus avaient parfois dit « Moi, je veux devenir prêtre ». Les deux l’avaient parfois dit. Et Rémy Lantz, le 30 mai, 
jour de la Fête des Mères, où il est décédé, a dit à sa mère : « Maman, ne sois pas triste, je vais aller maintenant au Paradis », et il 
a ajouté « Je vais te dire un secret, je ne te l’avais jamais dit : je veux devenir prêtre ». Ces paroles me sont restées. 

Et ce matin, en lisant mon homélie, j’ai pensé avec beaucoup d’émotion que c’était un désir qu’il avait exprimé, et que sa mère 
a fait sienne cette émotion, jusqu’au moment où je devais un jour la rencontrer. « Vous étiez dans la classe de mon fils, je vous 
remercie d’avoir été avec lui et d’avoir partagé ce secret ». 

M. Albert Lorentz, élève de 1èreA   témoin direct

Comme Alsacien du Bas-Rhin, c’est un peu par hasard que je suis arrivé à Zillisheim en troisième. J’étais sacristain en seconde et 
en première. Rémy devait me succéder à la sacristie l’année suivante, et j’avais donc de fréquents contacts avec lui…. 

Je me souviens : j’ai vu tomber le haut vers le bas. J’ai vu tomber cette montagne qui allait écraser pratiquement tous ceux qui 
étaient en bas. 

Encore aujourd’hui, je vois cette image. Ce que Rémy a dit à sa maman, ce texte… Figurez-vous que plus tard je me suis marié. 
On a eu un enfant. Le jour de son anniversaire, il part avec son vélo chercher son camarade. Un camion l’attrape au carrefour. 
Mortellement blessé, il dit à sa mère : « Maman, ne pleure pas, le Bon Dieu m’appelle ». J’ai pensé à Rémy.

M. Jean Marie Montavon (élève de 4eA)

Je n’ai pas grand-chose à dire après tout ce qui a été dit. Moi j’ai connu Bernard, Cheveau, Lantz. 

Vous m’excuserez… Je ne peux pas… 

Je voulais simplement dire que c’était un grand moment de douleur, pendant une semaine, je me souviens du Père Supérieur 
Aberer, de ses sanglots au moment de la messe.

Décembre 2024
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M. Gilbert Metzger (élève de 4eB), témoin direct

Ce que je peux dire, c’est que le préfet de discipline, Georges 
Baysang, originaire de Mœrnach, de mon village, m’a demandé 
d’accompagner pour chercher des pierres pour le terrain de 
basket. « Quand tu viens d’un village où tu sais travailler, 
tu peux facilement venir avec nous ». Donc il m’a chargé de 
porter les pierres depuis la voûte jusqu’au bas de la route où 
était stationnée la voiture à plateau d’un paysan. Ma mission 
consistait à mettre les pierres là-dessus. D’un seul coup, on 
a vu que la voûte s’était affaissée et que certaines personnes 
étaient prisonnières en dessous.

Après ces trois témoignages de témoins directs, des récits 
d’élèves non présents sur les lieux du drame.

Antoine Didner, élève de 3eA

Je devais tout simplement, puisque nous allions en deux vagues, 
suivre dans le courant de l’après-midi. Nous étions sur le point 
de partir, lorsqu’on nous annonça que nous ne partions plus. 
Sans connaître les causes dans un premier temps. 

Et dans un deuxième temps est tombée cette nouvelle 
incroyable : il y en a qui sont morts. C’est difficile à imaginer. 
Quand vous êtes dans une maison où tout est programmé, du 
matin jusqu’au soir, il n’y a pas d’inconnue dans cette maison, 
vous le savez : même les devoirs, même les leçons, ça va de telle 
demi-heure à telle demi-heure. Et dans cette maison où nous 
sommes, je dirais, dans une forme de sécurité absolue, se passe 
un événement de cette sorte-là. Quelque chose d’inimaginable. 

Moi, j’ai une particularité aussi : je suis de l’année d’après, donc 
je ne connaissais pas directement ceux qui étaient à la carrière 
à ce moment-là, puisque vous savez, une des caractéristiques 
également à l’époque, c’était que les sixièmes et les cinquièmes 
ne fréquentaient pas les quatrièmes - troisièmes, qui ne 
fréquentaient pas les secondes - premières. C’était cloisonné. 
Ce qui fait qu’il y a des camarades que l’on connaissait de vue, 
mais on ne les connaissait pas humainement. Et d’une certaine 
façon, nous avons été préservés de cette vision apocalyptique, 
de cette vision inconcevable.

[…] L’une des particularités également, c’est que l’établissement 
est une caisse de résonnance : tout le monde vit un même 
événement avec quasiment la même intensité, de la même 
façon. Quelque chose de pur et de très fort. C’est pour ça 
d’ailleurs que cette histoire du décès de nos trois camarades, 
nous a poursuivis toute la vie. Nous n’avons jamais oublié. 

[…] Quand par la suite, j’ai entrepris cette carrière de chef 
d’établissement, je me suis mis à la place de l’abbé Baysang et 
je me suis dit a posteriori – parce que je n’ai pas réalisé tout de 
suite – que ça a dû être abominable que d’être l’homme-clé de 
cette histoire-là. D’être celui qui avait le souci d’accompagner 
les élèves au quotidien.

Abbé Raymond Mengus (élève en 3eB), frère de Bernard

Deux choses.

Merci à vous, les Anciens, dans le cadre de l’Amicale, d’avoir 
eu l’idée de ressusciter ce moment qui nous a si fortement 
marqués jusqu’à ce jour, jusqu’à la fin de nos jours. 

Ma sœur vient elle aussi de mourir, je suis le dernier Mengus… 
Ça a été réconfortant de sentir, de savoir, d’apprendre que, ici, si 
longtemps après, on voulait redonner une espèce de présence, 
d’actualité au 20 mai 1954. 

Pour moi, ça a été le début de mon histoire de vocation. Le 
terme que je n’hésite pas à utiliser, c’est de dire que, restant à 
Zillisheim après le drame, jusqu’à la première incluse, j’ai hérité 
de la vocation clairement affirmée de Bernard. 

Ça s’est passé au long des mois, des semaines et des jours, de 
façon très naturelle, au point qu’au moment du premier et du 
second bac, où est tombée entre l’écrit et l’oral la nouvelle de la 
mort de François en Algérie, il n’y avait plus d’hésitation. 

Je m’y suis préparé, pour une première rentrée de Grand 
Séminaire, et dans la connaissance et reconnaissance de ce qu’il 
m’avait été donné de vivre, de subir, mais aussi de transfigurer 
peut-être, par le peu que j’avais fait, en faisant les pas que 
Bernard n’avait pas pu continuer de faire.

M. Jean Marie Montavon (élève de 4eA)

Je n’ai pas grand-chose à dire après tout ce qui a été dit. Moi j’ai 
connu Bernard, Cheveau, Lantz. 

Vous m’excuserez… Je ne peux pas… 

Je voulais simplement dire que c’était un grand moment 
de douleur, pendant une semaine, je me souviens du Père 
Supérieur Aberer, de ses sanglots au moment de la messe.

Décembre 2024
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M. le chanoine Joseph Musser, élève de 1956 à 1962 (grand prix des Anciens 1962) 

Je n’étais pas au Séminaire, au Collège épiscopal de Zillisheim à ce moment-là ; mon frère y était, en cinquième. Je ne me souviens 
pas qu’on en ait parlé. Et quand je suis arrivé, on ne parlait pas de ça. Il y avait l’image souvenir qu’on nous avait donnée, celle-là 
je l’avais, celle que j’ai donnée ce matin. 

Moi, ce qui m’a frappé, c’est qu’il y avait un terrain de basket qui était terminé… Et puis il y en a un autre qui était tout au bout, 
vers l’eau, et celui-là n’était pas fait. C’est-à-dire qu’il y avait des pierres, et on s’est dit « Pourquoi ils ne terminent pas, ils n’ont 
pas d’argent, etc. » 

J’ai découvert l’histoire, dont on ne parlait pratiquement pas. Il n’y avait pas de journée souvenir, il n’y avait pas de journée où l’on 
faisait mémoire de ça. Comme si la vie avait continué, et c’était plus ou moins intégré.

[…] Il y avait un peu une manière d’essayer de digérer cela. Est-ce que c’était une bonne chose de le faire comme cela ? Je n’en sais 
rien. En tout cas, je suis content qu’on ait pu faire cette mémoire aujourd’hui.

Ce drame a marqué une génération, sûrement au niveau des responsables du Collège, mais surtout au niveau des camarades, 
témoins directs ou non. Cela s’est ressenti au travers des témoignages, bouleversant toutes les personnes présentes dans la salle. 
Le temps n’a pas effacé la douleur mais a soudé des amitiés, infléchi ou confirmé des engagements.

2024    Emplacement de l’accident
Entrée de Flaxlanden

À noter sur vos agendas pour 2025

Février : vendredi 7 ou 28 (en fin de journée)

conférence au Collège de Zillisheim organisée par l’Amicale :

100 ans du droit local

 

samedi 10 ou 31 Mai (journée)

rencontre annuelle de l’Amicale

Décembre 2024
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De belles retrouvailles !
Depuis plusieurs années, Jacky Seiller et Marc Steiner proposent aux membres retraités de la Communauté Éducative du Collège 
Épiscopal de se retrouver autour d’un bon repas à midi. Les deux dernières années ont vu la formule des retrouvailles évoluer : la 
matinée est consacrée à une visite. L’an dernier, les « Experts », c’est ainsi qu’ils se sont malicieusement nommés, ont pu découvrir 
la très belle et originale église orthodoxe de Pulversheim sous 
la houlette d’Henri Wisniewski.La visite organisée cette année, 
début octobre, était dans un tout autre registre. Sur une idée de 
Geneviève Bubendorf, les Experts se sont retrouvés à Uffheim, au 
Mémorial Maginot de Haute-Alsace. Accueillis par des bénévoles 
solidement documentés, ils ont pu visiter l’ « unique ouvrage 
Maginot fidèlement restauré du Haut-Rhin ». C’est en petits 
groupes, qu’ils sont entrés dans la casemate de l’Aschenbach 
construite à partir de 1938, possédant son armement et occupée 
alors par une vingtaine d’hommes. Les visites de la casemate 
et du musée attenant étaient fortement documentées et 
émouvantes. Elles ont permis à chacun de mieux se rendre 
compte des conditions de vie des soldats chargés de défendre 
les lieux. La matinée a filé vite !

Pour les agapes de midi, les Experts se sont retrouvés autour 
d’une bonne table à La Croix d’or à Sierentz. Le temps du repas a 
été l’occasion d’échanger des nouvelles des uns et des autres, des 
enfants, des anciens collègues, d’anciens élèves… Bien sûr, des 
souvenirs du Collège ont été évoqués d’autant que Jacky Seiller avait 
apporté des « feuilles de semaine » et trombinoscopes de 1982….le 
siècle dernier ! La joyeuse tablée n’a pas manqué d’échanger autour 
des voyages, des associations, des activités et des projets auxquels 
chacun a maintenant le loisir de se consacrer. Il a été convenu avec 
enthousiasme de se retrouver l’an prochain. Il ne reste plus qu’à 
trouver une nouvelle idée de visite. Merci à Jacky et à Marc pour 
cette organisation sans failles !

Isabelle Godin

LES EXPERTS>



•27

UN ANCIEN ÉLÈVE, JÉRÉMY MEYER>

COUP
de projecteur sur ...

Jérémy MEYER a débuté sa scolarité au collège/lycée épiscopal de Zillisheim en 2005, en 
intégrant la classe de 7e1. Il y a suivi un cursus complet jusqu’à l’obtention, en 2013, de son 
Baccalauréat Économique et Social (BAC ES) avec mention. Poursuivant dans le domaine de la 
gestion, il a ensuite obtenu un DUT et une licence en gestion de projet, logistique et transport, 
se distinguant en étant major de promotion à chaque diplôme. Il a exercé pendant sept ans en 
tant qu’affréteur dans le secteur du transport routier, où il avait en charge la gestion de flux et 
la coordination d’opérations logistiques.

En parallèle de sa carrière scolaire et professionnelle, Jérémy était jeune sapeur-pompier durant six ans, puis est devenu sapeur-
pompier volontaire en 2011 à l’âge de 16 ans, dans sa commune d’enfance, à Galfingue. Au fil des années, il s’implique davantage 
dans son activité, et il occupe divers postes à responsabilités fonctionnelles et opérationnelles au sein de plusieurs casernes, 
atteignant le grade de sergent-chef en 2022.

Cette même année, Jérémy a franchi un nouveau cap en réussissant au premier essai, le concours de lieutenant de sapeur-
pompier professionnel. Après avoir effectué plusieurs entretiens et tests, il est recruté par le service d’incendie et de secours 
du Haut-Rhin (SIS 68), le 1er janvier 2023. Il retourne sur les bancs scolaires pour y effectuer sa formation d’intégration à l’Ecole 
Nationale Supérieure des Officiers de Sapeurs-Pompiers (ENSOSP) d’Aix-En-Provence pendant une année complète, de novembre 
2023 à octobre 2024.

C’est dans le contexte de sa formation, qu’il a l’opportunité de participer au défilé du 14 juillet 2024 à Paris, avec un détachement 
de son école. Après plusieurs sélections et trois semaines d’entrainement, c’est avec réelle fierté qu’il a donc défilé sur les pavés 
parisiens de l’avenue Foch, en cette belle matinée du dimanche 14 juillet.

Malgré les années qui s’écoulent, il reste attaché à l’établissement au sein duquel il a effectué une majeure partie de sa scolarité, 
acquis un savoir-être et bon nombre de valeurs, avec l’encadrement bienveillant de certains personnels et enseignants, et de 
Nathalie MEYER, sa maman, surveillante depuis 1993. Il est convaincu de la devise de l’établissement : former le coeur, le corps 
et l’esprit.

Décembre 2024
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Carnet
de famille >NOS JOIES 

NOS PEINES….

Mai 2024,      Rosalie, fille de Noémie STEVENS (professeure de français)      

Juillet 2024,  Zélie, petite-fille de Sophie de la Noue (infirmière scolaire)

Août 2024,  Rita, fille de M. Giacomo MARSOTTO (aide-documentaliste)

Octobre 2024,   Mme Luz Maria BELLO sœur de Maria Antonieta BELLO (professeure d’espagnol)

Novembre 2024,    Mme Marie-Claire GOLFIER maman de M. Patrick GOLFIER (professeur d’histoire-géographie)

NAISSANCES :

DÉCÈS :

Juillet 2024,   Hugues de la Noue et Paola Mejía DOMENZAIN  (fils de Sophie de la Noue, infirmière scolaire)

Septembre 2024,   Fannette DOBIGNY  (Conseillère d’éducation au Collège) et Florian HELL

                      

MARIAGES :
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